
デジタルデバイド 

                    ＪＪ１ＳＸＡ 池 

デジタルデバイド（Digital Divide）とは、一般的に「情報格差」と言われて

いるようですが、もう少し詳しく知りたいと思い、辞典で調べたら、「情報を持

つ者と持たない者との格差のこと。富裕層がデジタル機器を利用し情報を

得てさらに経済力を高めるため、貧困層との経済格差が広がるとされる」、

「技術を持つ者と持たない者の格差・・・生活環境や収入、学歴などの差が、

そのまま所得によってパソコンに触れる機会に差が生じ、デジタル・リテラ

シー（Digital literacy）の格差がそのまま所得格差を一段と拡大する」とあり

ました。 

 心配になりましたので、２４０グループのホームページに載ったご意見を

基に、自分はどうあるべきかと考察してみました。 

ＪＭ１ＭＫＢ泉澤さんのご意見（１月１３日・掲示板書き込み）は、・・・ 

 「ツーフォーティー誌のことなんですが、会員制のミニコミ誌として発行部

数も限られているとは思いますが、さらに紙の発行数を減らして省力化する

ためにも、メールアドレスのある人に希望を聞いて、メールマガジン化して

みたらいかがでしょうか。 

どこか秘密の URL に web を埋め込んでおき、メールマガジンでそれを教

えるというものです。 

そうすれば画像も送ることが出来ますし、場合によっては音も埋め込み

できるでしょうから、もっと面白くなりそうです。（後略）」・・・というものでし

た。 

これに、ＪＫ１ＯＸＹ天野さんから、次のようにご意見（１月１５日・掲示板書

き込み）を寄せられました。 

「ＭＫＢ局の書き込みに対して、私的な考えですが意見を書きたいと思いま

す。 

確かに技術は進み、またその技術も簡単に我々が利用できるような 

環境となってきました。 

さらには、とても安い金額、あるいは無料といった料金で利用でき 

たり、購入できたりする技術も沢山あります。 



さて一方、我が２４０グループに目をむけてみると、社会現象と同じく高

齢化が進んでおります。（ＯＭ諸氏、ごめんなさい） 

残念ながら、パソコンを持たない人、やりたくない人もいると思われます。 

このような状況下でワザワザ「デジタルデバイド（情報格差）」を自らが作

り出す必要は無いと感じます。 

但し、ＳＸＡ局が作成されているホームページの充実は、我々も協力して

大いに進めるべきだと考えます。 

その内容が「ＴＷＯ− ＦＯＲＴＹ」と同じになるとは考えにくいです

が・・。」・・・と。 

 

 そうなのです、泉沢さんの言われるようにできたらと言うか、そうなっていく

べきものと思うのが、理想と言うより、当たり前の常識だと思います。 

 然しです、賛成論者の私が、既にこの段階で、一寸待った～です、先進

技術にとても追いつけないでいる、年齢だけがＯＭの私達（あるいは私だ

けかも？）には、多少の努力では如何ともし難い状況があるのです。 

 世は IT 革命の時代に突入し、現在の若者達には全く無縁の、軍国主義

華やかな時代に幼・少年期を過ごし、波乱の世を生き抜いて、ようやく第２

の人生を如何にエンジョイしようかと思っている世代の私達は、どんどん取

り残されていくのでしょうか？  

 そこで、「デジタルデバイド」を自らが作り出す必要はないと、天野さんか

ら助け舟が出たような感で、少し気を取り戻しました。 

 何事につけ、劣る者は努力の必要があり、優れた者は、それを、ひけらか

さず、押し付けはせず、求められれば、教える労はいとわずといった気持ち

を持ち続けるならば、あらゆる場面での人間関係はうまく保たれ、住み良い

社会が築かれていくものと思います。 

 そもそもが、IT 革命が叫ばれるのは、生活の向上が第一義の目的だと思

います、デジタルデバイドはあってはならない事というか、作り出さないよう

にする努力が必要ですね。 

 私も、インターネットの時代に取り残されてはいけないと、６０歳を過ぎて

のパソコンへの取り組みも、あっという間に数年が経ち、振り返ると、いくら

かは進歩があったように思うのですが、まだまだ頑張らなければと思ってい



る内に、技術はどんどん先行しています。 

 勉強の一環として立ち上げたホームページの更新も、あっと驚くような内

容に一新しようと、あえて公表もし、実際に取り組んでいる積もりですが、一

向に進みません、泉沢さんのご意見に有ったような内容も考えて見たので

すが、知識が追いつきません。 

 HTML が少し書けるようになったとは言うものの、まだまだ全部頭に入っ

ているわけでは無く、あんなのがあった、こんなのができる筈と、その都度

マニュアルをひっくり返す事が多いですし、Jaba Script が使えるようになれ

ば、一人前に近づく為の一歩前進かと思って取り組みましたが、まだほん

の一部が使えるようになったばかりで、aplet がうまく動作しません、CGI の

勉強も始めましたが、本を読み始めても、２ページも読まないうちに頭が痛

くなります、当然、殆んど頭には入っていません、困ったものです、C や C
＋＋等でのプログラミングの基礎がわからない者が、Perl など十年早いと言

われそうです、まだまだ道は遠しで、音を上げています。 

 いずれにしても、２４０グループのホームページとして、多数の方の眼に

触れるわけですから、余りみっともないものでは困ると思い、試行錯誤で悪

戦苦闘しています。 

 皆さんのご意見、ご教授により、多少でもより良く充実させるよう、少しでも

技術向上と言うか、知識の習得につとめようと、心意気だけは持ち続けた

いと思います。 

Digital literacy の差が「情報格差」どころでは無く、「人間格差」にまで至

り、「シーラカンス」などと言われないようにしなければと思って、頑張ってい

る今日この頃です。  

私個人の為にも、２４０グループの為にも、各局のご協力、ご教授をどう

ぞよろしくお願い致します。 
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